

PROCESO DE SEPARACIÓN DE UE SE ACTIVARÍA EN MARZO

# Primera ministra: Reino Unido saldrá de mercado único europeo



La primera ministra británica, Theresa May, gesticula mientras pronuncia su discurso sobre la forma en que se llevará a cabo la salida de Gran Bretaña de la Unión Europea (UE). AP

➔ Continuar en él es incompatible con el plan para controlar la inmigración, expresa

**LONDRES. AFP.** La primera ministra del Reino Unido, Theresa May, defendió el martes una ruptura “clara y nítida” con la Unión Europea (UE), al declarar que el *brexit* significa también una salida del mercado único europeo.

No obstante, la mandataria aseguró que espera lograr un acuerdo comercial muy ambicioso con el bloque.

“El Reino Unido no puede continuar siendo parte del mercado único”, subrayó May en un discurso con el que reveló sus prioridades para las negociaciones con la UE.

May, quien tiene previsto activar el procedimiento de “divorcio” del Reino Unido con la UE antes de fin de marzo, prelude a dos años de negociaciones, anunció que someterá el acuerdo final al Parlamento británico, lo que hizo subir la libra esterlina.

El presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, saludó

en su cuenta de Twitter un discurso “más realista” que los anteriores por parte de May.

**Migración.** Para la jefa de Gobierno, mantener el Reino Unido en el mercado único de 500 millones de consumidores, es incompatible con la prioridad número uno de Londres: controlar la inmigración europea, basada en el principio de libre circulación de trabajadores.

En el referendo del 2016, 52% de electores votó por salir de la UE y muchos citaron el control de la inmigración como motivo principal.

La voluntad de salir del mercado único vuelve “todavía más probable” el escenario de un nuevo referendo sobre la independencia de Escocia, donde se votó mayoritariamente por seguir en la UE, reaccionó la ministra principal escocesa, Nicola Sturgeon, quien consideró que eso se traduciría en “una catástrofe económica”.

## ENCONTEXTO

### El espacio del mercado único

El mercado único europeo agrupa a los 28 países de la Unión Europea (UE), así como a Noruega, Islandia y Liechtenstein. En este espacio geográfico, la libre circulación de bienes, de personas, de servicios y de capitales —las cuatro libertades fundamentales de la UE— está garantizada.

Cada ciudadano puede así tra-

bajar libremente en cualquiera de estos países. Este es el punto que más molesta a Londres, porque miles de europeos del este llegan a su territorio en busca de trabajo y beneficios sociales de los que goza la población británica. El mercado único es un mercado de más de 500 millones de europeos, con criterios técnicos y jurídicos poco restrictivos.

Tras meses de incertidumbre sobre sus intenciones, Theresa May dijo que deseaba “una nueva asociación equitativa” con la UE, “no un estatuto de miembro parcial o asociado, que dejaría (al país) mitad dentro o mitad fuera”. Además, defendió un nuevo acuerdo sobre la unión aduanera.

“Por primera vez, el Reino Unido ha aceptado la inflexibilidad de la UE sobre las cuatro libertades”, declaró Stephen Booth, director del laboratorio

de ideas Open Europe. La UE dijo a Londres que la libertad de circulación de bienes, capitales y servicios está indisolublemente unida a la de personas.

Pero, aun así, May aseguró que buscaría “tener el mayor acceso posible” al mercado único, habida cuenta de que el 44% de las exportaciones británicas se dirigió a la UE en el 2015. Para evitar “un cambio muy brusco”, propuso ejecutar “por etapas” el acuerdo con la UE al término de las negociaciones. ■